
Viens et vois Jésus...   

PREMIER DIMANCHE DE L’AVENT   

L’entrée triomphale de Jésus à Jérusalem  

Marc 11, 1-10  

  

OBJECTIFS:  

+++++++++++++++++++++ 

1. Amener les enfants à apprendre au sujet de l’entrée triomphale de Jésus 
à Jérusalem.  

2. Amener les enfants à comprendre que le Saint-Esprit œuvre chez les 
croyants afin de produire en eux des fruits qui sont bénéfiques pour 
tous.   

3. Amener les enfants à désirer cette nouvelle vie de l’Esprit, et à écouter 
fidèlement la Parole de Dieu de façon que l’Esprit puisse œuvrer en eux.  

   



NOTES (pour la préparation de la leçon):  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

 (Voir Matthieu 21, 1-11; Luc 19, 28-40; Jean 12, 12-19.) 

« Votre roi vient vers vous ! » Tel était le message des prophètes au peuple 
d’Israël (Zacharie 9, 9). Le Messie, l’Oint de Dieu, viendra pour délivrer son 
peuple et régner sur lui éternellement (Ésaïe 9, 7). 

Le peuple d’Israël attendait pendant des siècles que Dieu envoie le roi-Messie. 
Ce fut une grande joie lorsque Jean-Baptiste a commencé à prêcher la venue 
du Royaume de Dieu. Jean dirigeait le regard du peuple vers Jésus de 
Nazareth. Les Paroles de Jésus ainsi que ses œuvres puissantes 
impressionnaient plusieurs personnes. Mais, Jésus ne semblait vouloir être leur 
roi, il n’a rien fait pour indiquer qu’il voulait régner sur eux. Il s’est plutôt 
assuré que cela n’arriverait pas.  

Mais, la dernière fois que Jésus est venu à Jérusalem, les choses étaient 
différentes. Jésus a planifié son entrée dans la ville (et au temple) de façon à 
indiquer au peuple qui connaissait les prophéties : « Je viens vers vous en tant 
que votre roi, le roi que Dieu vous avait promis il y a longtemps de cela ». 

Jésus voyageait vers Jérusalem accompagné d’un large groupe de pèlerins afin 
de célébrer la Pâque. Lorsqu’ils étaient sur le mont des Oliviers, à environ 
trois kilomètres de la ville, Jésus a envoyé deux de ces disciples à Bethphagé, 
un village près de Béthanie. Il leur a demandé de lui rapporter un ânon qu’ils 
trouveraient attaché près d’une porte. Les instructions de Jésus à ses disciples 
laissaient croire qu’il connaissait les propriétaires de cet ânon et qu’il avait fait 
des arrangements avec ceux-ci au préalable pour que cet ânon soit disponible. 
Les disciples devaient dire : « Le Seigneur en a besoin ». En entendant ces 
mots, les propriétaires de l’ânon laisseraient les disciples emprunter l’ânon. 



(Notez que c’est la première fois dans l’Évangile de Marc que Jésus utilise le 
mot « Seigneur » pour parler de lui-même). 

Les disciples de Jésus lui ont réservé un traitement « royal » en déposant 
leurs tuniques sur l’animal et sur la route où il allait passer et en agitant des 
branches de palmier.  

Les pèlerins chantaient souvent des louanges lorsqu’ils voyaient au loin 
apparaître Jérusalem et qu’ils descendaient du mont des Oliviers vers la ville 
sainte. Maintenant, la foule chantait avec enthousiasme. Peut-être que 
certains d’entre eux ne réalisaient pas la signification du cantique qu’ils 
chantaient. Mais nul doute que certains d’entre eux reconnaissaient que par ses 
actions Jésus proclamait qu’il était roi, le Messie venu « dans le nom du 
Seigneur ». Graduellement, le message se répandait dans la foule et le chant 
est devenu de plus en plus enthousiaste.  

Le cri « Hosanna » (« Sauve-nous ! ») était à l’origine une demande (une 
prière) d’aide (Psaume 118, 25), mais il est devenu un chant de louange à Dieu 
qui nous sauve. La phrase « Béni est celui qui vient au nom du Seigneur » est 
tirée du Psaume 118, 26, un psaume qui était souvent chanté par les pèlerins 
qui venaient à Jérusalem pour les fêtes spéciales.  

Jésus est venu à Jérusalem en tant que roi, mais il était différent des autres 
rois. Il n’est pas venu montrer sa puissance et sa gloire afin d’établir un 
royaume politique; il est venu avec douceur et humilité. Il est un roi venu pour 
sauver son peuple. Il est venu mourir pour eux et pour le monde; pour établir 
le Royaume d’amour, de pardon, de paix, et la vie éternelle. 

Jésus vient à nous aujourd’hui à travers sa Parole et les sacrements pour être 
notre roi, pour régner sur nous dans tous les domaines de notre vie avec son 
amour immérité.    

  



 RACONTER UNE HISTOIRE:  

++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

L’entrée triomphale de Jésus à Jérusalem 

Jésus a fait son entrée triomphale à Jérusalem pendant que ses disciples 
agitaient des branches de palmiers et pavaient son chemin de tuniques. Ils 
exprimaient avec profusion leur amour et leurs louanges envers lui en criant « 
Hosanna » ce qui signifie « sauve-nous ! » 

Jésus monte sur un ânon. L'ânon est un animal humble. Cela n’est pas étonnant 
que Jésus ait choisi un tel animal pour entrer à Jérusalem. L'ânon est aussi un 
animal paisible. Cela nous rappelle que le royaume que Jésus est venu annoncer 
est un Royaume de paix. La foule accueille Jésus avec un grand enthousiasme. 
C'est vraiment un roi qu'elle accueille ! La joie, les acclamations, les chants de 
louange, et la foule qui se presse autour de Jésus contrastent avec la passion 
que Jésus va vivre. 

 

  VERSET BIBLIQUE:  

++++++++++++++++++++++++++++++  

Il a rassasié de biens les affamés, et il a renvoyé les riches à 
vide. Il a secouru Israël, son serviteur, et il s'est souvenu de sa 



miséricorde, comme il l'avait dit à nos pères, envers Abraham et sa 
postérité pour toujours (vv 53-55 du Cantique de Marie, Luc 1, 
46-56). 

Pendant les quatre semaines de l’Avent, les enfants vont apprendre le grand 
poème de louange connu sous le nom du Cantique de Marie (ou le Magnificat), 
Luc 1, 46b-55). 

La venue de Jésus à Jérusalem faisait partie de l’accomplissement des 
promesses de Dieu à Abraham. Vous vous souvenez des promesses de Dieu à 
Abraham ?  

 

1. Je te donnerai cette terre (incluant Jérusalem). 
2. Je vais te bénir (La venue de Jésus comme roi a donné de l’espoir aux 

descendants d’Abraham qui vivaient dans cette terre.) 
3. À travers ton descendant, le monde entier sera béni (Jésus était le 

descendant d’Abraham venu pour sauver toute l’humanité.)   
  

CE QUE NOUS CROYONS:  

++++++++++++++++++++++++++++++++++  

Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles 
des siècles. 

Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux 
siècles des siècles. Amen. 

  

La conclusion du Notre Père énonce pourquoi nous prions notre Père céleste/roi 
et pourquoi nous nous attendons à être entendus.  



Le royaume : il est roi; tous les dons viennent de lui. 

La puissance : rien n’est impossible pour notre roi; il peut tout faire, il peut 
aller au-delà de ce que nous lui demandons. 

Et la gloire : personne d’autre ne mérite nos louanges. 

Pour les siècles des siècles : les royaumes terrestres passent, mais notre roi 
céleste et son royaume n’ont ni commencement ni fin. 

  

  

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE: 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Viens et vois Jésus...   

DEUXIÈME DIMANCHE DE L’AVENT     

Jean-Baptiste prépare le chemin  

Marc 1, 1-8   

OBJECTIFS:  

+++++++++++++++++++++ 

1. Amener les enfants à apprendre l’histoire de Jean-Baptiste qui prépare 
le chemin.  

2. Amener les enfants à comprendre que Dieu les appelle à la repentance 
afin qu’ils puissent être prêts à entendre la Bonne Nouvelle de Jésus. 

3. Amener les enfants à être heureux que Jésus soit venu vers eux; et 
qu’ils doivent se repentir de leurs péchés et accepter avec joie son 
pardon et le Saint-Esprit. 

  

  



NOTES (pour la préparation de la leçon):  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

(Lire aussi Matthieu 3, 1-12 et Luc 3, 1-17.)  

Le temps de l’Avent est rempli d’espoir. Noël approche ! Et nous nous 
préparons à célébrer ce moment spécial de l’année. Il y avait aussi une 
atmosphère spéciale lorsque Jésus est venu sur Terre. Les Juifs étaient en 
attente du Messie. Plusieurs s’attendaient à ce qu’il vienne d’un moment à 
l’autre. 

Mais lorsqu’un roi vient, il faut se préparer. Jean-Baptiste a été choisi par 
Dieu pour préparer le chemin du Roi Jésus qui venait non seulement pour visiter 
son peuple, mais pour régner sur lui. Tout cela avait été prophétisé bien avant. 
Ésaïe avait décrit tout ce qui devrait être fait pour préparer le chemin pour 
Dieu. (Ésaïe 40, 3, cité au v 3. Malachie 3, 1 cité au v 2.) 

Ces préparatifs ne consistaient pas à nettoyer les rues et laver les vêtements. 
Il fallait nettoyer les cœurs pour que l’ancien ordre laisse place au nouveau 
règne du Christ, le Roi.  

Les gens devaient faire face à leurs péchés et les confesser. Ils devaient se 
détourner de leurs voies pécheresses. Cela ne pouvait arriver que si Dieu 
s’occupait lui-même de ce nettoyage en pardonnant leurs péchés. C’est le seul 
genre de nettoyage qui peut préparer le peuple à recevoir Dieu. 

Ainsi, Jean est venu, envoyé par Dieu, pour prêcher le baptême de la 
repentance pour le pardon des péchés (v 4).  

Certains prêchent ce qu’ils refusent eux-mêmes de pratiquer. Un prédicateur 
peut prêcher contre la confiance dans les richesses de ce monde et amasser 
une grande fortune et vivre dans le luxe. Ce n’était pas le cas pour Jean-
Baptiste. Il a vécu de façon austère (v 6), et même le désert où il a prêché 



montrait le caractère aride de la vie qu’il menait (vv 3-4). La repentance n’est 
pas un petit changement dans la vie des gens. Il n’est pas toujours facile de se 
détourner de ses péchés, de vivre dans de nouvelles conditions qui peuvent 
parfois s’apparenter à des déserts. Mais ce que Dieu offre gratuitement 
lorsqu’il nous conduit à la repentance est son pardon, sa joie et sa paix.  

Jean ne met pas l’accent sur lui-même, mais sur le Christ. Il est un messager 
qui déclare que celui qui vient sera beaucoup plus puissant que lui. Il dit même 
qu’il n’est pas digne de délier les courroies des sandales de Jésus. À cette 
époque, cette tâche était réservée aux esclaves. 

Jean a baptisé avec de l’eau. Jésus allait venir avec un plus grand baptême. Il 
est vrai que le baptême de Jean procurait le pardon des péchés, tout comme 
celui de Jésus. Mais Jésus allait baptiser avec le Saint-Esprit (Matthieu et 
Luc ajoutent « avec le feu »). Nous pensons souvent au jour de la Pentecôte 
et de l’effusion du Saint-Esprit, mais la prophétie va au-delà de cette 
journée. Chaque fois que l’Évangile de Jésus est prêché, et chaque fois qu’un 
baptême est administré, Jésus accorde le Saint-Esprit aux gens. Leurs péchés 
sont pardonnés, et le Saint-Esprit habite en eux et renouvelle leurs vies.   

La prédication de Jean produisait des résultats. Des gens de toute la Judée et 
de Jérusalem sont venus, ont confessé leurs péchés et ont été baptisés. 
Quelle joie cela a dû susciter ! Ce qui est arrivé à cette époque se produit 
encore de nos jours. Il n’est donc pas étonnant que le temps de l’Avent soit 
toujours une période joyeuse dans l’attente et l’espérance. Christ est venu. Il 
vient toujours pour tous les gens partout dans le monde, procurant la 
repentance, le pardon des péchés et le don du Saint-Esprit.  

  

 

 



 RACONTER UNE HISTOIRE:  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++ 
Jean-Baptiste prépare le chemin 

Jean-Baptiste est venu préparer le chemin pour Jésus (Marc 1, 3). Il 
enseignait que tout le monde devait se repentir (Matthieu 3, 2). 

Jean-Baptiste était le fils d’Élisabeth, la cousine que Marie a visitée quand 
elle était enceinte de Jésus. Jean-Baptiste était un bébé spécial, car ses 
parents étaient trop vieux pour avoir des enfants. Mais un ange est apparu au 
père de Jean-Baptiste dans le temple pour lui dire qu’il allait être père. 

 Jean-Baptiste avait un travail très important à faire. Son travail était de 
préparer le chemin pour le Christ. Dieu a choisi un temps et des gens pour 
préparer le chemin de son Fils. Jean-Baptiste a préparé le chemin pour le 
Christ en prêchant des sermons qui disaient aux gens que Jésus allait venir. 
Ainsi, le travail de Jean-Baptiste était de parler de Jésus et non de lui-
même.  

Expliquez aux enfants que nous aussi sommes appelés à parler de Jésus. Dites-
leur que Jean-Baptiste a prêché sur la nécessité de se repentir. Se repentir, 
c’est être désolé pour les mauvaises choses que nous avons faites et arrêter 
de les faire. Parlez de la façon dont se repentir signifie faire demi-tour et 
aller dans la direction opposée. Expliquez aux enfants que Jean s’appelait 
Jean-Baptiste parce qu’il baptisait les gens. Réjouissez-vous ensemble parce 
que Jésus est venu dans le monde. Vous pouvez le faire avec le chant, la 
prière ou par des paroles. Priez et remerciez Dieu pour le Christ. Demandez-
lui de vous aider à être comme Jean-Baptiste et de partager la Bonne Nouvelle 
avec les autres. 

  



VERSET BIBLIQUE:  

++++++++++++++++++++++++++++ 

Il a déployé la force de son bras; il a dispersé ceux qui avaient 
dans le cœur des pensées orgueilleuses. Il a renversé les puissants 
de leurs trônes, et il a élevé les humbles. (vv 51-52 du Cantique de 
Marie, Luc 1, 46-55). 

 

Le passage biblique pour aujourd’hui fait partie d’un plus grand passage connu 
sous le nom du Cantique de Marie. Dans ce cantique, Marie chante ce que Dieu 
a fait. Qu’est-ce que Dieu a fait pour les personnes humbles ? Qu’est-ce que 
Dieu a fait pour les personnes orgueilleuses ? Dieu a œuvré chez les gens à 
travers la prédication de Jean-Baptiste d’une manière similaire. Qu’est-ce que 
les gens humbles ont fait lorsqu’ils ont entendu la prédication de Jean-Baptiste 
? Ils se sont repentis et ont été baptisés dans l’espoir joyeux de la venue du 
Messie. Qu’est-ce que les gens orgueilleux ont fait ? Ne voyant pas leur 
besoin de repentance, ils sont repartis sans cette joyeuse espérance.  

  

 

 

 



CE QUE NOUS CROYONS:  

++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Je crois au Saint-Esprit  

Je crois que je ne puis, par ma raison et mes propres forces, croire en Jésus-
Christ, mon Seigneur, ni aller à lui. Mais c'est le Saint-Esprit qui m'a appelé par 
l'Évangile, éclairé de ses dons, sanctifié et maintenu dans la vraie foi; c'est lui qui 
assemble toute l'Église chrétienne sur la terre, qui l’éclaire, la sanctifie et la 
maintient, en Jésus-Christ, dans l'unité de la vraie foi 

  

Jean disait que lorsque Jésus serait venu, il allait nous baptiser avec le Saint-
Esprit. Le baptême au nom de Jésus est plus grand que le baptême de Jean. 
Lorsque nous recevons le Saint-Esprit dans le baptême, nous recevons tout ce 
que le Saint-Esprit offre.  

  

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE: 
  



Viens et vois Jésus...   

TROISIÈME DIMANCHE DE L’AVENT   

La visite de l’ange à Marie  

Luc 1, 26-38  

  

OBJECTIFS:  

+++++++++++++++++++++ 

1. Amener les enfants à apprendre au sujet de la visite de l’ange à Marie.  
2. Amener les enfants à voir la grâce et la puissance de Dieu à l’œuvre en 

donnant son propre Fils à naître à une simple vierge.    
3. Amener les enfants à croire que Jésus est devenu humain comme nous 

afin d’être notre Sauveur, et à se réjouir de l’amour de Dieu pour tous.   
  

   



NOTES (pour la préparation de la leçon):  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

L'Église chrétienne confesse que Jésus-Christ a été conçu par le Saint-Esprit, 
né de la vierge Marie. Dans le passage biblique pour aujourd’hui, nous pouvons 
lire cet enseignement.  

Luc est le seul évangéliste à rapporter cette histoire. Matthieu décrit le 
message de l’ange à Joseph. 

L’histoire de la visite de l’ange Gabriel à Marie nous amène à nous demander 
pourquoi Dieu a choisi une simple fille juive comme mère pour un Fils si 
extraordinaire. 

Qui est Marie ? Elle est une fille ordinaire, faible, pécheresse, peu différente 
des autres filles de son époque. Elle était une pure inconnue. Elle n’a jamais eu 
d’enfant, elle ne connaît rien de la maternité. Elle est tout probablement 
encore adolescente et elle est toujours vierge (v 34). Elle ne vit même pas à 
Jérusalem. Elle est de Nazareth en Galilée. La Galilée était considérée avec 
mépris par les Juifs qui venaient du sud. Nazareth n’avait rien de célèbre 
(Jean 1, 46). 

La seule chose qui pesait en faveur de Marie était qu’elle était fiancée à 
Joseph, un descendant de la famille du roi David. Ce fait est important, car le 
Messie promis devait être un fils de David. Joseph et Marie sont légalement 
liés l’un à l’autre, mais ils n’ont pas commencé à faire vie commune en tant 
qu’époux. 

Le messager de Dieu énonce des paroles de grâce à cette pauvre fille. Il lui 
annonce qu’elle est bénie entre toutes les femmes et que le Seigneur est avec 
elle. Les choix de Dieu ne reposent jamais sur la valeur des gens ou sur leurs 
qualités; ils découlent toujours de sa grâce (1, 46-55). 



L’histoire porte davantage sur l’enfant extraordinaire qui va naître plutôt que 
sur la mère de cet enfant. Il sera grand... le Fils du Très-Haut... le Fils de 
Dieu. Le Messie tant attendu. Il sera le roi d’un royaume qui n’aura pas de 
fin, car le Seigneur Dieu lui donnera le royaume de son père David (2 Samuel 
7, 13). Cela semble incroyable : le Fils de Dieu qui prend la forme d’un fœtus 
humain – la forme la plus fragile et vulnérable de l’être humain – pendant neuf 
mois il est complètement dépendant du corps de Marie pour sa nourriture et 
son abri.  

Jésus n’est pas un semblant d’être humain, il est vraiment l’un de nous. Parce 
qu’il est vraiment humain, il peut être notre Sauveur – notre « Jésus » (= « 
Dieu qui sauve ») - il peut prendre notre place. Il peut vivre, mourir et 
ressusciter pour toute la race humaine. 

La question de Marie (v 34) n’est pas du tout étonnante. Elle sait que l’enfant 
qu’elle porte n’est pas le fruit d’un acte sexuel entre deux êtres humains. Elle 
ne met pas en doute les paroles de l’ange, mais elle ne comprend pas comme 
cela sera possible. L’ange lui répond que l’Esprit de Dieu accomplira ce qui est 
humainement impossible. Il va « éclipser » Marie – ce qui nous rappelle le 
nuage de la présence de Dieu. Marie ne demande pas un signe, mais elle en 
reçoit un. Sa cousine Élisabeth, beaucoup trop vieille pour donner naissance, 
est aussi enceinte. « Rien n’est impossible à Dieu » (v 37). 

Marie fait preuve d’humilité, de confiance et d’obéissance - ce qui constitue 
une bonne réponse face à la grâce infinie que Dieu lui accorde (v 38). C’est 
pourquoi elle est digne de notre honneur, et elle nous donne un bon exemple à 
suivre.  

  

  

  



 RACONTER UNE HISTOIRE:  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

L’ange rend visite à Marie  

Demandez aux enfants : Quelle a été la réaction de Marie quand l’ange est 
apparu ? Que devons-nous retenir de cette histoire ?  

Nous devons retenir que rien n’est impossible à Dieu. Que Dieu travaille d’une 
manière que nous ne comprenons pas. Que nous pouvons demander des conseils 
à des gens sages.  

Dieu a souvent donné des messages importants à ses anges pour qu’ils les 
livrent à certaines personnes. Il a utilisé cette méthode dans l’Ancien 
Testament avec Abraham.  

Marie était une simple fille juive qui honorait Dieu. Dieu l’a choisie pour donner 
naissance à son Fils. Marie ne savait pas si les gens allaient comprendre dans 
quelle situation elle s’était retrouvée, mais elle a quand même obéi à Dieu. 
Pourtant Marie n’avait rien fait de mal, elle était restée pure. Ainsi, nous 
devons obéir à Dieu, quoi qu’en disent les autres. Dieu a dit à Marie qu’elle 
aurait un bébé et qu’il serait le père du bébé, car rien n’est impossible à Dieu. 
Marie a chanté une chanson pour louer Dieu. Dieu aime quand nous lui chantons 
des louanges. 

Dieu travaille d’une manière que nous ne comprenons pas toujours. Parfois, Dieu 
nous révèle certaines choses qu’il est le seul à comprendre. Les gens peuvent 
nous aider à mieux comprendre Dieu. Lorsque Marie a eu besoin d’aide, elle est 
allée voir Élisabeth. 



Dites aux enfants que la Bible est remplie d’instructions sur la façon de vivre. 
Demandez aux enfants s’ils peuvent penser à un verset qui nous dit comment 
vivre. 

Vous pouvez raconter brièvement comment Dieu a permis à Élisabeth d’avoir un 
bébé, même si elle était trop vieille et qu’elle avait attendu très longtemps. 
Dites-leur que Dieu a un plan pour les gens de tous les âges. Nous ne sommes 
jamais trop jeunes ou trop vieux pour Dieu. 

  

 VERSET BIBLIQUE:  

+++++++++++++++++++++++++++++ 

Car voici, désormais toutes les générations me diront bienheureuse, 
parce que le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses. Son 
nom est saint, et sa miséricorde s'étend d'âge en âge sur ceux qui 
le craignent. (vv 48b-50 du Cantique de Marie, Luc 1, 46b-55) 

Le passage biblique pour aujourd’hui fait partie d’un plus grand passage connu 
sous le nom du Cantique de Marie. C’est la réponse joyeuse de Marie à 
l’annonce de l’ange. À qui Marie chante-t-elle les louanges pour ce qui lui 
arrive ? À qui Marie chante-t-elle les louanges pour toutes les bonnes choses 
qui se passent dans le monde ? Dans quelle catégorie de gens Marie se place-
t-elle ? 



CE QUE NOUS CROYONS:  

++++++++++++++++++++++++++++++++++  

Je crois en Jésus-Christ... né de la vierge Marie 

Je crois que Jésus-Christ, vrai Dieu, né du Père de toute éternité, vrai 
homme, né de la vierge Marie, est mon Seigneur. 

  

Nous croyons que Jésus est le Fils de Dieu et qu’il a toujours été le Fils de 
Dieu. Il est né de la vierge Marie; il est devenu un être humain pour sauver 
tous les êtres humains. Il devait devenir un être humain afin de vivre la vie 
parfaite que nous ne pouvions pas vivre nous-mêmes, et de porter tous nos 
péchés. Dieu n’a pas choisi une femme importante pour être la mère de son 
Fils, mais plutôt une femme très ordinaire. Cela démontre bien que l’envoi de 
son Fils n’était pas basé sur notre mérite. Il s’agissait plutôt d’un acte d’amour 
et de grâce. 

Dieu a donné son Fils pour qu’il naisse d’une femme. Jésus est devenu un être 
humain comme nous afin d’être notre Sauveur. C’est de cette façon que Dieu 
nous montre son amour. 

 

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE: 
  



Viens et vois Jésus...   

QUATRIÈME DIMANCHE DE L’AVENT   

Marie rend visite à Élisabeth  

Luc 2, 21-40  

  

OBJECTIFS:  

++++++++++++++++++++ 

1. Amener les enfants à apprendre au sujet de la visite de Marie à 
Élisabeth.  

2. Amener les enfants à comprendre que Dieu, à travers Jésus, procure la 
joie et bénit ceux qui admettent être pauvres et humbles devant Dieu, 
et qui ont besoin de son amour et son pardon. 

3. Amener les enfants à être heureux que Dieu ait envoyé Jésus pour être 
leur Sauveur, à le recevoir par la foi et à le louer comme l’a fait Marie.  



NOTES (pour la préparation de la leçon):  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

 Dans cette histoire, deux membres d’une même famille se rencontrent. L’une 
d’elles est une jeune fille et l’autre est une vieille femme. Les deux ont été 
miraculeusement bénies. Elles ont toutes les deux une bonne nouvelle à 
partager. Elles vont être mères pour la première fois. Elles font preuve d’une 
foi humble. Ce qui compte pour elles est l’enfant à naître. Le fils d’Élisabeth 
s’appellera Jean et le fils de Marie s’appellera Jésus. 

Lorsque Marie apprend de l’ange qu’Élisabeth allait aussi avoir un enfant dans 
des circonstances miraculeuses, elle lui rend visite avec empressement et 
demeure avec elle pendant trois mois (v 56). 

Lorsque Marie arrive, l’enfant à naître, Jean, tressaille dans le sein 
d’Élisabeth. Élisabeth dit qu’il a tressailli de joie (v 44). C’est comme un 
aperçu du ministère de Jean trente ans plus tard, lorsqu’il préparera le chemin 
de Jésus en prêchant le « baptême de repentance » (Marc 1, 4), et dirigera 
le peuple vers Jésus, « l’Agneau de Dieu » (Jean 1, 29). 

Il n’est pas étonnant d’entendre qu’Élisabeth est remplie du Saint-Esprit 
lorsque Marie arrive. Il est responsable des événements heureux qui se 
déroulent (voir vv 15, 35; Matthieu 1, 20), et maintenant il parle à travers 
Élisabeth et Marie. Ces événements étaient si importants pour le monde que 
Dieu tenait à les annoncer, à les expliquer et à composer un cantique pour eux. 

Remplie de l’Esprit, Élisabeth s’exprime. Ce qu’elle dit correspond à ce que les 
chrétiens ont exprimé à propos de Marie depuis ce temps : « Tu es bénie 
entre toutes les femmes, et Jésus le fruit de tes entrailles est béni lui aussi 
» (v 42). Aucune autre femme n’a déjà reçu un tel honneur de la part de Dieu 
: Devenir la mère du Fils de Dieu. Marie est aussi bénie pour avoir cru dans 
les promesses de Dieu.  



Il n’y a aucune trace de jalousie dans la salutation d’Élisabeth à sa jeune 
cousine. En fait, elle se demande pourquoi Dieu l’honore par la visite de la 
mère de son Seigneur (v 43). 

La merveilleuse réponse de Marie (le Magnificat – mot latin qui signifie « 
magnifier ») est aussi inspirée par le Saint-Esprit, et est très répandue dans 
les liturgies ecclésiastiques. Les paroles rappellent celles du cantique d’Anne (1 
Samuel 2, 1-10). Marie loue la grande miséricorde et la puissance de Dieu, qui 
abaisse les orgueilleux et élève les humbles. 

Marie commence en louant Dieu pour l’avoir choisie, une humble servante, pour 
une telle bénédiction. Puis, elle décrit comment Dieu renverse l’ordre des 
choses. Les orgueilleux, les puissants et les riches sont dispersés, renversés et 
renvoyés à vide (v 51-53); alors que les humbles sont élevés et les affamés 
rassasiés (v 53). Souvent, les puissants et les riches s’enorgueillissent devant 
Dieu tandis que les gens modestes et pauvres demeurent humbles. Leur 
attitude envers Dieu (Matthieu 5, 3) et la grâce de Dieu sont les éléments 
importants de cette histoire, et non pas l’orgueil de certains ou l’humilité de 
certains. 

Les actions de Dieu montrent qu’il est miséricorde, qu’il se souvient de ses 
promesses à Abraham et ses descendants (vv 54-55). 

Considérez comment Dieu a béni Marie ! Et comment il nous bénit à travers son 
Fils !   

  

  

  

  

 RACONTER UNE HISTOIRE:  



+++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Marie rend visite à Élisabeth  

 Dans l’histoire pour aujourd'hui, il est question de deux femmes enceintes. 
Élisabeth était une vieille femme, beaucoup trop vieille pour être enceinte. 
Mais rien n’est impossible à Dieu. Dieu a décidé de donner un enfant à 
Élisabeth et à son mari, Zacharie, le prêtre. 

Élisabeth était enceinte de six mois. Elle était très heureuse à l’idée d’avoir un 
enfant. Élisabeth et Zacharie étaient des Juifs qui habitaient près de 
Jérusalem.  

Marie était une jeune fille. Elle n’avait jamais couché avec un homme. Alors 
comment pouvait-elle être enceinte ? Encore une fois, rien n’est impossible à 
Dieu. Dieu a confié à Marie la responsabilité d’être la mère de son Fils.  

Marie venait juste d’apprendre de l’ange Gabriel qu’elle allait avoir un bébé. 
Elle était très heureuse de savoir qu’elle enfanterait.  

Marie habitait dans la ville de Nazareth en Galilée. Marie et Élisabeth étaient 
parentes. Marie voulait parler de ce qui lui arrivait avec quelqu’un. Elle a donc 
décidé d’aller voir Élisabeth. Lorsqu’elle a salué Élisabeth, l’enfant que portait 
cette dernière a tressailli de joie dans son sein. Nous ne savons comment 
l’enfant a pu savoir. Nous ne savons pas comment Élisabeth avait compris ce 
qui se passait avant que Marie lui ait parlé. La Bible nous dit qu’elle était 
remplie du Saint-Esprit. Le Saint-Esprit a permis à Élisabeth de comprendre 
ce qui se passait.  

Élisabeth a déclaré d’une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, 
et le fruit de tes entrailles est béni. D’où m’est-il donné que la mère de mon 
Seigneur vienne jusqu’à moi ? »  

Elle n’avait pas seulement compris que Marie était enceinte, elle savait que 
l’enfant à naître était son Seigneur, le Fils de Dieu. 

À ce moment, Marie a dit à quel point elle était heureuse que Dieu l’ait choisie 
pour être la mère de l’enfant qui allait accomplir les promesses de Dieu. Marie 
est restée environ trois mois chez Élisabeth avant de retourner chez elle. 

  



VERSET BIBLIQUE:  

++++++++++++++++++++++++++++  

Mon âme exalte le Seigneur, et mon esprit se réjouit en Dieu, mon 
Sauveur, parce qu'il a jeté les yeux sur la bassesse de sa 
servante. (vv 46b – 48a du Cantique de Marie, Luc 1, 46-56) 

Dans le verset pour aujourd’hui, nous voyons la première partie du Cantique de 
Marie. Ce sont ces paroles que Marie a prononcées après l’annonce de l’ange. 
Quels mots dans ce verset décrivent comment Marie se sentait ? 

  

 

 

CE QUE NOUS CROYONS:  

++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Né de la vierge Marie 

Je crois que Jésus-Christ, vrai Dieu, né du Père de toute éternité, vrai 
homme, né de la vierge Marie, est mon Seigneur. 

  

Élisabeth a dit à Marie : « Bénie soit celle qui a cru ». Tout comme Marie, nous 
sommes aussi bénis, car Dieu nous a montré la vérité de la naissance de Jésus. 



La naissance de Jésus est une chose importante que nous récitons dans le 
Credo afin que tous entendent. 

 

COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE: 
  

  

  

  

   

Viens et vois Jésus...   

DIMANCHE DE NOËL 

Jésus est présenté au temple  

Luc 2, 21-40  

  



OBJECTIFS:  

++++++++++++++++++++ 

1. Amener les enfants à apprendre au sujet de la présentation de Jésus au 
temple.  

2. Amener les enfants à comprendre que Dieu veut qu’ils sachent que Jésus 
est le Sauveur promis pour tous les peuples. 

3. Amener les enfants à croire que Jésus est leur Sauveur, à louer Dieu 
pour Jésus, et à annoncer aux autres la Bonne Nouvelle de sa naissance.  

NOTES (pour la préparation de la leçon):  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

L’histoire que l'on retrouve dans l'Évangile de Luc continue le récit de la 
naissance de Jean et de Jésus. Les gens dans cette histoire ne sont pas des 
membres influents de leur communauté, ils sont des gens ordinaires choisis par 
Dieu afin d’accomplir son plan pour le monde.  

Marie et Joseph ont obéi à l’ange (Luc 1, 31) et ils ont appelé leur enfant « 
Jésus » (= Dieu sauve). Ils ont aussi observé tous les rituels de la loi juive. À 
travers la circoncision, Jésus est devenu membre du peuple de Dieu assujetti à 
la loi (Galates 4, 4-5). Trente jours plus tard, ses parents l’ont amené de 
Bethléem au temple à Jérusalem pour la cérémonie de présentation. En tant 
qu’enfant premier né, Jésus appartenait au Seigneur et devait être racheté 
par son père, Joseph (Exode 13, 2,12-15; Nombres 18, 15-16). 



Marie s’est soumise au rituel de purification en offrant un sacrifice (voir 
Lévitique 12).  

Les rituels et les sacrifices de l’Ancien Testament laissaient présager la venue 
du Christ en tant que sacrifice parfait et rédempteur de l’humanité. Jésus 
s’est soumis à ces rituels, car il est venu accomplir la loi.  

Jésus a aussi accompli les paroles des prophètes, particulièrement celles 
d’Ésaïe. En effet, Ésaïe avait parlé de la venue du Messie. Il avait dit qu’à 
travers son Serviteur, Dieu allait « consoler » son peuple (Ésaïe 40, 1; 49, 13) 
et racheté Jérusalem (Ésaïe 52, 9). Des croyants israélites attendaient « la 
consolation d’Israël » (v 25), pour la venue du Christ (v 26), celui qui allait 
racheter Jérusalem (v 38; Luc 24, 21). Malachie a prophétisé que le Seigneur 
viendrait à son temple (Malachie 3, 1). 

Siméon était l’un des croyants qui attendaient. L’Esprit était sur lui et lui avait 
dit qu’il ne mourrait pas avant d’avoir vu le Messie. C’était l’Esprit qui avait 
fait en sorte que Siméon se trouve au temple au moment où Jésus s’y trouvait. 
C’était aussi l’Esprit qui avait permis à Siméon de reconnaître le bébé de six 
mois comme le Sauveur qu’il avait attendu. 

Le Cantique de Siméon (aussi appelé le « Nunc Dimittis » en latin) exprime sa 
foi en l’Enfant-Jésus. Le salut de Dieu est venu pour tous. Jésus est la « 
lumière » qui révèle Dieu à ceux qui ne le connaissent pas (les Gentils) et qui 
fait rayonner le peuple de Dieu (Israël). Maintenant, Siméon pouvait mourir en 
paix; Dieu a gardé sa promesse. Il avait vu le Christ. 

Siméon a prophétisé que tous n’accueilleraient pas Jésus comme leur Sauveur. 
Les gens seraient divisés; certains trébucheraient et tomberaient, car ils ne 
pourront croire que l’humble fils de Marie puisse être le Sauveur de l’humanité. 
D’autres seront élevés, car ils croiront en lui (v 34). Jésus sera le signe de 
Dieu par lequel il allait montrer son grand amour et son plan de salut pour 
l’humanité. Mais plusieurs le rejetteraient ce signe. Siméon a vu les 
souffrances que l’enfant (Jésus) et sa mère allaient endurer; sa prophétie à 
propos de l’épée (v 35) parle du moment où Marie se tiendrait sous la croix de 
Jésus.  

Le témoignage de Siméon a été confirmé par Anne, une vieille prophétesse. 
Elle avait 84 ans ou avait été veuve depuis 84 ans, cela ne peut être confirmé. 



Elle a aussi eu le privilège de voir son Seigneur. Elle a loué Dieu et a dit aux 
gens qui attendaient le Messie que leur espoir de rédemption a été accompli 
dans la personne de l’Enfant-Jésus.  

  

     

  

  

  

 RACONTER UNE HISTOIRE:  

+++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Jésus est présenté au temple  

Quarante jours après la naissance d’un garçon juif, ses parents devaient 
l’amener au temple et présenter une offrande. Dieu l’avait ordonné dans 
l’Ancien Testament. 

Joseph et Marie avaient suivi cette ordonnance de Dieu et avaient amené 
Jésus au temple à Jérusalem. 

Il y avait un homme appelé Siméon à Jérusalem. Il était un homme bon et 
sincère, qui attendait le Sauveur que Dieu avait promis à Israël.  

Vous vous souvenez sûrement que le Saint-Esprit avait aidé Élisabeth à 
comprendre que Marie enfanterait le Fils de Dieu. Ce même Saint-Esprit allait 
aider Siméon à comprendre qu’il ne mourrait pas avant d’avoir vu le Christ. 

Le Saint-Esprit a poussé Siméon à se rendre au temple le même jour que 
Joseph et Marie ont amené Jésus. Lorsque Siméon les a vus, l’Esprit l’a aidé à 



comprendre que ce bébé était en réalité le Sauveur qu’il attendait. Siméon a 
pris Jésus dans ses bras et a loué Dieu. 

Joseph et Marie étaient étonnés de voir que cet homme dit la même chose à 
propos du bébé que l’ange qui leur avait parlé. 

Puis Siméon les bénit et dit à Marie, la mère de Jésus : « Voici, cet enfant 
est destiné à amener la chute et le relèvement de plusieurs en Israël, et à 
devenir un signe qui provoquera la contradiction, et à toi-même une épée te 
transpercera l'âme, afin que les pensées de beaucoup de cœurs soient 
dévoilées. » (vv 34-35)   

Il y avait aussi une prophétesse qui se nommait Anne qui était dans le temple. 
Anne était veuve. Elle était presque centenaire. Elle ne quittait jamais le 
temple. Elle adorait et priait jour et nuit. S’approchant de Marie, Joseph et 
Jésus, elle a remercié Dieu. Elle parlait de l’Enfant-Jésus à tous ceux qui 
venaient dans le temple et qui attendaient le Sauveur promis. 

Lorsque Joseph et Marie avaient fait tout ce qui était exigé par la loi, ils sont 
retournés dans leur ville. Jésus a grandi en force et en sagesse et la grâce de 
Dieu reposait sur lui.  

   

  VERSET BIBLIQUE:  

+++++++++++++++++++++++++++++ 

Car mes yeux ont vu ton salut, salut que tu as préparé devant tous 
les peuples. (Luc 2, 30-31) 

 

Ce verset biblique fait partie du cantique que Siméon a chanté lorsqu’il a vu 
l’Enfant-Jésus qu’il a reconnu comme le Sauveur promis. 



 

 

 

 CE QUE NOUS CROYONS:  

++++++++++++++++++++++++++++++++++ 

Je crois en Jésus-Christ 

Jésus-Christ 

- a été conçu du Saint-Esprit  
- né de la vierge Marie 
- a souffert sous Ponce Pilate 
- a été crucifié ; il est mort ; il a été enseveli  
- est descendu aux enfers  
- le troisième jour, il est ressuscité des morts  
- est monté au ciel ; il s'est assis à la droite de Dieu, le Père Tout-

Puissant,  
- viendra de là pour juger les vivants et les morts.   

  

Anne a parlé de l’Enfant-Jésus à plusieurs personnes. Anne et Siméon 
croyaient qu’il était le Sauveur promis. Chaque fois que nous récitons le Credo, 
nous annonçons aux autres qui est Jésus, que nous avons « vu » dans la Bible.  

Demandez aux enfants: Quelles sont les choses importantes que nous disons de 
Jésus dans le Credo ?   



COLORIAGE/JEU/BRICOLAGE 

 


